

Adio Pantxo Ribeton

NÉCROLOGIE Le président de la Banque alimentaire du Pays basque est décédé hier. Il ne verra pas « son œuvre » : les nouveaux locaux

Il était malade depuis de longs mois. Hier matin, Pantxo Ribeton est décédé à l'âge de 66 ans. Il présidait depuis le printemps 2014 la Banque alimentaire du Pays basque.

Il s'y était engagé avec force, lorsqu'il a pris sa retraite de chef d'atelier dans une entreprise de travaux publics. Présent dans les locaux bayonnais de l'association dès 7 heures, pour le départ de la « ramasse », soit la tournée des établissements fournisseurs de denrées. Afféré à toutes les tâches qui avaient besoin de bras.

« C'était un président ouvrier », dit de lui son vice-président, Philippe Bonenfant. « Il se remontait les manches, tirait des chariots, conduisait le camion... » La secrétaire, Yvette Miremont, dépeint « un homme du terrain ». « Il aimait être avec toutes les petites mains. Il aimait ce contact. »

Pantxo Ribeton sera parti sans avoir vu les nouveaux locaux de la Banque alimentaire : 1 200 m² en bord d'Adour, bientôt construits sur l'emprise des anciennes fonderies de Mousserolles, par l'Agglomération Pays basque. Le bâtiment permettra de rationaliser le travail de « la Banque », aujourd'hui éclatée en deux sites. Ce fut un combat majeur du président Ribeton : « Il ne sera pas là pour le voir, mais c'est son œuvre », souligne Philippe Bonenfant.



Pantxo Ribeton avait réorganisé la Banque alimentaire. ARCHIVES B. L.

Sacré caractère

Le « collaborateur » loue un homme « attachant et un peu bourru ». Très « carré » aussi. Il avait réorganisé le travail de l'association en profondeur. Avec minutie et précision. D'une grande droiture, exigeant, l'homme espérait le meilleur des autres à qui il offrait le meilleur de lui-même.

Un sacré caractère, « mais tellement généreux ». « Il était humain et avait le talent de donner envie de s'engager aux 130 bénévoles » de l'association. Yvette Miremont décrit son attachement au repas annuel donné pour les bénévoles. « Il y te-

nait beaucoup. C'était très important pour lui de réunir les gens. » De préférence autour d'une table. Il était aussi un bon vivant.

Pantxo Ribeton était marié et père de deux fils d'une vingtaine d'années. L'histoire familiale le rattache à Ustaritz, côté maternel. Et Bayonne côté paternel. Il est l'aîné d'une famille de quatre enfants.

Ses obsèques se tiendront mardi 11 septembre, entre une cérémonie religieuse dans la commune de Villefranque (14 h 30) où il vivait et une inhumation à Bayonne, ville de sa naissance.

Pierre Penin